

16/12/24

OPINIÓN



EL ASALTO A LA RAZÓN

7





cmarin@milenio.com @CarlosMarin_soy

Preparan también la mortaja del <mark>INE</mark>

laudia Sheinbaum dice que las elecciones en que ganó la Presidencia fueron más complejas que la prevista para jueces, magistrados y ministros, y emplaza al Instituto Nacional Electoral a explicar lo que ha explicado de sobra, pero que a ella, por lo visto, se lo ocultan los titulares de la Secretaría de Gobernación, la Consejería Jurídica y la Coordinación de Política y Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, Ernestina Godoy y Arturo Zaldívar, respectivamente.

"Sería muy bueno que el INE dijera en qué va a gastar, porque originalmente pidieron (sic) más presupuesto que en 2024. Recuerden que 2024 fue el año de la elección más grande que ha habido en la historia de México. Eso significó todas las casillas, financiamiento a partidos políticos, a candidatos, es decir, muchas cosas que no va a haber en la elección de personas al Poder Judicial...", aventuró.

Como se sabe, el INE presupuestó 13 mil 205 millones de pesos para la elección extraordinaria de juzgadores, pero la Cámara de Diputados lo redujo a siete mil millones.

Sheinbaum equiparó:

Es "muchísimo más de lo que recibe más de la mitad de los estados en su inversión anual. Es lo que costaron los dos cablebuses y el trolebús elevado de ocho kilómetros (en CdMx). Es lo que vamos a invertir el próximo año en Guerrero para carreteras...".

Pero sus referentes, evidentemente, nada en absoluto importan frente a la trascendental reformay virtual destrucción del Poder Judicial.

Le escandaliza que el INE quiera destinar dos mil millones de pesos adicionales a los siete mil que le aprobaron.

"Creo que es importante informarle al pueblo de México en qué se destinan, porque pienso: ¿en qué se pueden destinar? ¿En las urnas? ¿Cuánto puede costar una urna? ¿En las boletas? Ahí sí puede haber un gasto especial, porque tienen su característica de seguridad. ¿Capacitación? Los servidores que van a estar en las casillas son voluntarios; igual que en las elecciones, no va a haber representación de partidos políticos", elucubró.

¿Pensará que la capacitación de casi 60 mil "voluntarios" es gratis?

La elección de juzgadores será mucho más problemática que la del 2 de junio porque el INE no se ocupó de más de 20 mil cargos, como Sheinbaum cree (la mayoría de niveles estatales y municipales), sino de 629 puestos, pero en 2025 serán 252 más: 881 posiciones judiciales federales.

En 2025 se definirán 16 judicaturas de alcance nacional: nueve ministros, cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial y dos magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral (solo para los futuros nueve ministros de la Corte habrá 81 candidaturas).

De las boletas por elector, en la de junio pasado hubo tres de magnitud federal (Presidencia, diputaciones y senadurías), pero en junio venidero serán seis, lo que se traduce en el doble de material electoral y, en lugar de boletas con más de 500 nombres van a ser, como al menos reconoce Sheinbaum, algo tan demencial como millones de "libritos"...